

Administración de Correos de Barcelona hasta dos horas antes de la salida del vapor.

La policía ha detenido á Salvador Navarro, reclamado por el juez de instrucción de Pamplona, en méritos de causa que se le sigue por tentativa de estafa.

Según noticias de Tortosa el ministerio de Agricultura ha concedido mil pesetas de subvención al Centro Obrero de aquella población, para atender al sostenimiento de la escuela de primera enseñanza y de la academia de dibujo, que con aplicación á las artes é industrias, tiene establecidas dicho Centro.

Un sujeto, que dijo llamarse Antonio Palau, se presentó en una casa de huéspedes de la calle de Aragón, dando datos referentes á su supuesta personalidad y fingiéndose el teniente de caballería de este mismo apellido.

Aceptada la veracidad de las declaraciones del citado sujeto por los dueños de la casa, eligió habitación, y al poco rato de permanecer en ella buscó á los patronos, á los cuales pidió cinco duros para no cambiar un billete de mayor cantidad, encargando de paso al portero que se llevara al cuartel para, en unión de su asistente, transportar el equipaje á su nuevo domicilio.

Excusado es decir que al volver á su domicilio el portero, el timador había desaparecido en unión de los cinco duros.

Ha salido para Caldas de Malavella, donde permanecerá lo que resta de mes, el senador vitalicio señor Planas y Casals.

Debiendo el vapor correo de Mahón «Isla de Menorca» cambiar uno de sus cilindros y el eje, piezas que se están construyendo con toda actividad en los talleres del Vulcano, la compañía La Marítima ha dispuesto que preste servicio el vapor «Nuevo Mahónés».

Ha bajado del dique, limpio de fondos, el vapor «Industrial», y están esperando turno para entrar en él los vapores «Villa de Sóller», «Gerona» y «Palma».

El buque hospital ruso «Orel», que permanece en este puerto desde hace dos semanas, ayer se disponía á zarpar, teniendo durante todo el día las calderas encendidas y procediéndose al enfunde de los utensilios que deben permanecer en la cubierta durante el viaje.

En el Colegio de San Narciso de esta ciudad se ha verificado la repartición de premios de los exámenes generales celebrados últimamente de los alumnos concurrentes al expresado centro de enseñanza.

La numerosa concurrencia que asistió á dicho acto salió sumamente complacida de los notables resultados que los alumnos demostraron en todas las asignaturas, así como de los trabajos manuales expuestos en los salones del colegio.

El director, don Baldomero Cavaller, recibió muchas y sinceras felicitaciones.

Anoche se reunió la junta permanente de la «Unió Catalanista». Tratóse de la convocatoria para la junta general de representantes, que por prescripción reglamentaria debe celebrarse durante el actual mes.

En breve quedará instalado en la cárcel celular el nuevo servicio antropométrico, según sistema Berthillon.

Dos individuos extranjeros han denunciado que durante esta madrugada han sido víctimas de un robo en una sociedad recreativa titulada: «La paloma azul».

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

El Boletín Oficial de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Guerra.—Relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de julio de 1885 y reales órdenes de 31 de marzo y 23 de septiembre de 1891, expedidas por la Presidencia del Consejo de ministros.

Disposiciones resolutorias de expedientes incoados en la Administración de Hacienda de esta provincia.

Distribución de fondos por capítulos ó conceptos que, para satisfacer las obligaciones del corriente mes y anteriores, acuerda este Municipio, con arreglo á lo prescrito en las disposiciones.

Idem id. del ayuntamiento de Mataró.

Varios anuncios de otros municipios.

Sentencia dictada por la sala primera de lo civil de esta Audiencia territorial en méritos de una menor cuantía.

Providencias judiciales.

Ayer, ante la sala de gobierno, tomó posesión y juró el cargo de abogado fiscal sustituto de la Audiencia, el letrado don Valentín González Bárcena.

El médico forense señor Pons ha practicado la autopsia de los cadáveres de Juan y José Choy, resultando de esta diligencia que el cuerpo de José presenta 17 heridas, 7 de ellas en la espalda, que son las que le produjeron la muerte.

# Grandes Almacenes de EL SIGLO

## ACTUALMENTE

### Exposición General

Y

# GRAN VENTA

DE TODAS LAS

# NOVEDADES DE INVIERNO

## Surtidos considerables

### VENDIDOS A PRECIOS REDUCIDOS

## NUMEROSAS OCASIONES

en artículos de

# Alta Novedad

## PERFUMERIA SELECTA «EL SIGLO»

### Jabón LIMAÇONS

#### ES EL MEJOR por su suavidad y delicado perfume

El cadáver del suicida tiene además de los dos balazos y de la cuchillada en el cuello, que dijimos ayer, tres pequeñas heridas punzantes en el epigastrio.

Supónese que estas heridas se las produjo su hijo al querer desarmarle, pues si se las hubiera causado para suicidarse hubieran profundizado más.

El juez del distrito de la Barceloneta, señor del Real, instruye el correspondiente sumario.

En la Sucursal de Telégrafos de la plaza del Teatro había hasta ayer dos oficiales del cuerpo para cursar los telegramas.

Por escasez de personal ó por el desacierto que preside en todas cuantas economías se realizan en los servicios que corren á cargo del Estado, se ha suprimido uno de dichos oficiales.

Como consecuencia de esta supresión el servicio completo que antes se hacía en dicha Sucursal, de siete de la mañana á nueve de la noche, se ha tenido que convertir en servicio limitado, quedando cerrado de doce á dos de la tarde.

Semejante limitación perjudica extraordinariamente á los industriales y comerciantes de esta ciudad, pues no se ocultará al jefe de Telégrafos la importancia de una Sucursal como la citada, próxima al Puerto, á la Bolsa, á los establecimientos de crédito, centros oficiales, etc.

De esperar es pues que teniendo en cuenta las circunstancias anotadas se revoque esta orden.

Se ha anunciado la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública, en carruajes de cuatro ruedas ó á caballo durante la época de nieves, desde la oficina de Correos de Ripoll á la de Puigcerdá, bajo el tipo máximo de 2.964 pesetas anuales y demás condiciones del pliego que estará de manifiesto en el Gobierno civil de Gerona y en las oficinas de Correos de la capital, Ripoll y Puigcerdá.

Se hallan vacantes una plaza de alumno interno numerario y cuatro de alumnos internos supernumerarios en el hospital de Niños Pobres de Barcelona.

Se abre un concurso para la provisión de las mismas, pudiendo entregar las solicitudes, acompañadas de una lista de méritos, á la dirección del mencionado hospital de diez á doce de la misma, hasta el día 15 del corriente.

## INFORMACIÓN

### TELEFONICA Y TELEGRAFICA

de nuestros corresponsales particulares

### en España, París, Londres y Roma

#### El viaje regio

Madrid 7, 9'15.

Con motivo de las próximas manobras, el Rey irá á la Mancha, visitando de paso á Ciudad Real.

## De Marruecos

Telegrafían de Tánger que la kábila de Arcila ha mandado un expreso á Mahomed Torres, explicándole la gravedad de la situación y pidiéndole auxilio, pero Mahomed Torres ha decidido abandonar la población á sus propias fuerzas.

Cartas de Fez contienen detalles sobre la libertad concedida al kaid, manifestando que fué decretada porque sus hermanos aseguraron al Sultán que el kaid se presentará cuando se le mande á rendir cuentas de su expedición á Tazza.

## Captura

Telegrafían de Córdoba que la guardia civil á las órdenes del jefe de esta comandancia continúa persiguiendo activamente á los bandoleros de esta provincia.

Dos parejas de la guardia civil encontraron en Baena á los bandidos apodados «Vizcaya» é «Ignacio», á los cuales intimaron la rendición.

Los ladrones hicieron fuego á la guardia civil, la cual contestó con los mausers matando á «Ignacio».

El «Vizcaya» se entregó inmediatamente.

Ambos formaban parte de la cuadrilla del «Vivillo».

## Incendio

Dicen de Segovia que en la madrugada de ayer se declaró un incendio en el pueblo de Aragoneses, destruyendo una casa.

Los esfuerzos de los vecinos de la población extinguieron el incendio, evitando se propagase el fuego á las casas inmediatas.

## Contra el descanso

Varios aficionados han dirigido una carta al empresario de la plaza de Toros de Madrid, en la cual le invitan á que organice un acto solemne, ó una reunión magna, en domingo ó otro día cualquiera, á fin de que los aficionados puedan reunirse en la misma plaza de Toros ó en otro local más apropiado y tomar acuerdos energéticos contra la disposición que prohíbe las corridas en domingo.

## Timador detenido

Esta madrugada fué conducido al Juzgado de guardia un agente de negocios, muy conocido en Madrid.

Este señor poseía en la calle de Regueros, número 5, 2.º, un depósito de expedientes de los soldados que hicieron la primera guerra de Cuba.

Valiéndose de ellos, se dedicaba el sujeto mencionado á escribir á los párrocos de los pueblos de donde eran naturales los reclutas, manifestándoles que mediante una módica retribución podrían los interesados cobrar los alcances que tenían devengados.

Muchos de los herederos de estos soldados vinieron á Madrid para realizar el negocio, y el agente parece que les entregaba los documentos que obraban en el expediente, asegurándoles que podrían cobrar la cantidad devengada.

Las personas que con el agente se en-

tendían se encontraban sorprendidas á saber que todas aquellas deudas habían prescrito en virtud de una Real orden antigua.

Son muchos los sujetos timados por ese procedimiento.

No se explica cómo el tal individuo podía tener en su poder un número tal de expedientes, que ascienden á unos 10.000, y no se comprende cómo pudieron llegar á manos del detenido.

## Huelga terminada

Por haber accedido los patronos de los carros de mudanza á la petición de los mozos de aquel servicio, y mediante las gestiones practicadas por el delegado del distrito, ha cesado la huelga de los carros de mudanza de que ayer dimos noticia.

## Crimen

Esta madrugada se ha perpetrado un crimen en la calle de Miralrio Alta.

Vivían en dicha calle, maritalmente, Ramón Manrique y Remedios Dentela.

En la madrugada última se retiraba Manrique á su domicilio, cuando se encontró en la calle de Miralrio, esquina á la del Peñón, á Remedios conversando con un sujeto llamado Antonio, amigo de ambos.

Instigado por los celos, Manrique sacó una pistola y disparó un tiro á su amante, que cayó desplomada al suelo, saltándole la masa encefálica.

La muerte fué instantánea.

El agresor no intentó huir ni opuso resistencia alguna, entregándose á uno de los serenos del distrito.

## Desgracia

En la mañana de hoy un obrero llamado Nicolás Lara, que trabajaba en la planta 12 del pozo de San Ignacio, en la mina de los Arrayanes, quedó muerto por haberle caído encima un martinete.

## Trenes apedreados

Murcia.—Desde hace algunos días los trenes que circulan por la línea de Alcantarilla, Murcia y Pociellos son apedreados por los mozalvetes de la Huerta.

Los viajeros se quejan de que los viajes por aquella línea férrea no pueden hacerse sino con gran intranquilidad, dada la frecuencia con que se repiten tales salvajadas.

## Incendio

Valladolid.—A las once de la noche se declaró un violento incendio en los Almacenes generales de Castilla.

En ellos hay establecidos los depósitos de la Sociedad Administrativa de Almacenistas.

El fuego invadió los sótanos del extremo del ala derecha del edificio, que correspondía al almacenista de vinos don Ramón Escrivá, al de embutidos don Salustiano Garrido y á otro almacenista de frutas.

En estos almacenes se hallaban depositadas grandes cantidades de frutas secas, esparto, etc.

Cuando se inició el incendio un vecino dió la señal de alarma.

Avisadas las autoridades, las campanas dieron aviso del incendio, acudiendo la bomba que al principio no pudo funcionar por falta de agua en las inmediaciones.

El arquitecto municipal solicitó de la fábrica de azúcares el agua necesaria, que se facilitó.

Los sótanos incendiados estaban separados de los demás almacenes por un piso alto.

Al lugar del suceso acudieron fuerzas de caballería de Farnesio y de la guardia civil y todas las autoridades.

## Asamblea de farmacéuticos

Zaragoza.—En el paraninfo de la Universidad se ha celebrado la sesión inaugural de la Asamblea de farmacéuticos, presidida por el señor Ripollés y la junta de gobierno del Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza.

El secretario leyó el acta de la sesión en que se acordó la celebración de la Asamblea.

El presidente del Colegio de Zaragoza leyó un discurso doctrinal que versó sobre el tema de la enseñanza de la Farmacia en Zaragoza durante el siglo XIX, que ha dado lugar á la formación de la Farmacopea cesaraugustana, y declaró abierta la sesión.

Se reunió la Asamblea en sesión secreta y se votó la mesa definitiva, siendo proclamado presidente don Vicente Valle, alma de la Asamblea.

Se acordó un voto de gracias al señor Puertas por sus trabajos en favor de la clase.

El señor Landa desarrolló el tema: «Medios de evitar la intrusión de los drogueros.»

Este trabajo quedó sobre la mesa.

La sesión resultó solemne.

Se espera la llegada de mayor número de asambleístas.

Reina gran entusiasmo entre los concurrentes.

El éxito de la Asamblea es mucho mayor de lo que se esperaba.

## Elevación de globos

Guadalajara.—A las nueve de la mañana de ayer se elevó en el Parque de aerostación el globo «Sonda».

Poco después se elevó el globo «Marte», tripulado por los ingenieros Du-